



MEMORIA EXPLICATIVA FUNDACIÓN MOVIMIENTO DEPORTIVO INCLUSIÓN

**"Héroes Adaptados: Abriendo espacios de Inclusión
para deportistas sin límites"**

Mayo 2023

Resumen Ejecutivo

El proyecto "Héroes Adaptados: Abriendo espacios de Inclusión para deportistas sin límites" tiene como objetivo principal promover la inclusión y el desarrollo del deporte adaptado y paralímpico, brindando apoyo económico para desarrollar diversas actividades para este fin.

A través de esta iniciativa, buscamos generar conciencia sobre las capacidades de las personas con discapacidad y promover su inclusión en el ámbito deportivo.

Nuestro objetivo es fomentar la inclusión de personas con discapacidad física, intelectual y visual en el deporte adaptado, promoviendo la visibilidad y el reconocimiento de sus habilidades y logros a través de su participación en actividades deportivas a nivel nacional e internacional.

Buscamos establecer alianzas estratégicas con diversas entidades, tanto a nivel nacional como internacional, para asegurar la sostenibilidad y continuidad del proyecto. Esto incluye la búsqueda de patrocinadores, socios, donadores y/o apoyo económico que permitan financiar los traslados de manera recurrente, beneficiando a un mayor número de deportistas con discapacidad y ampliando la cantidad de actividades en las que puedan participar.

Con esta propuesta, invitamos a distintas entidades a formar una alianza estratégica, compartiendo nuestros valores de responsabilidad social y compromiso con la diversidad. Juntos, podemos marcar la diferencia y construir un futuro inclusivo para todos, brindando oportunidades de desarrollo y empoderamiento a personas con discapacidad a través del deporte.



ANTECEDENTES DE LA FUNDACIÓN

Nombre o Razón Social de la institución: Fundación Movimiento deportivo Inclusión.

RUT: 65.217.015-3

Tipo de Organización: Fundación sin fines de lucro.

Datos de Contacto

- **Nombre:** Tamara Rivas Navarro
- **Cargo:** Representante Legal
- **Teléfono:** +569 822 38 050
- **Correo:** movimientodeportivoinclusión@gmail.com

Objetivos del Proyecto

Objetivo General

1. Promover el acceso a la práctica deportiva de personas con discapacidad física, intelectual y visual que participan en talleres deportivos, ya sea en modalidad recreativa o competitiva, impartidos por la fundación movimiento deportivo inclusión

Objetivo Específico

1. Garantizar la participación del equipo de handball en silla de ruedas - Tigres, en el primer Interamnia Wheelchair Cup, en el marco de los 50 años del torneo internacional, mediante la obtención de tickets aéreos, Santiago (Chile) - Roma (Italia), Roma (Italia) - Santiago (Chile).
2. Fomentar la inclusión de personas con discapacidad física, intelectual y visual en el deporte adaptado, promoviendo la visibilidad y el reconocimiento de sus habilidades y logros a través de su participación en actividades deportivas tanto nacionales como internacionales.
3. Establecer alianzas estratégicas con distintas entidades tanto a nivel nacional como internacional para asegurar la sostenibilidad y continuidad del proyecto, buscando patrocinadores, donaciones y apoyo económico, que permitan financiar los traslados de manera recurrente, así beneficiar un mayor número de deportistas con discapacidad y la cantidad de actividades a participar.



Historia de la Fundación:

MOVIMIENTO DEPORTIVO INCLUSIÓN inicia en 2014 como una organización comunitaria que tiene como objetivo principal impartir talleres gratuitos de deporte adaptado para toda la comunidad, especialmente dirigidos a personas con discapacidad (PCD).

Para lograr esto, hemos establecido una estrecha colaboración con el Departamento de Deportes y Recreación de la I. Municipalidad de San Miguel.

En 2022 nos constituimos como Fundación, manteniendo nuestros objetivos y enfoque hacia fomentar la inclusión social de las PCD, a través del deporte adaptado y paralímpico, tanto en modalidad competitiva como recreacional. Además, tenemos un gran interés en difundir, promover y educar a la sociedad sobre estas prácticas.

En nuestros esfuerzos por lograr nuestros objetivos organizacionales, hemos llevado a cabo diversas actividades de educación comunitaria, foros y exhibiciones en instituciones educativas como universidades y escuelas con programas de integración escolar. Estas actividades tienen como propósito abordar las problemáticas que surgen para las PCD, destacando el deporte como motor para reivindicar derechos fundamentales. También hemos trabajado constantemente en la apertura de talleres deportivos para diversas discapacidades, los cuales están abiertos de manera gratuita a la comunidad.

Con el fin de financiar nuestras actividades, constantemente formulamos proyectos para ser presentados en distintos fondos concursables que apuntan al trabajo con PCD. Gracias a estas iniciativas, en el 2015 nos adjudicamos el Fondo Participa Joven del INJUV, el cual nos permitió implementar los talleres de handball en silla de ruedas, boccia y fútbol 7. En el 2017, a través de las postulaciones anuales a las subvenciones municipales, logramos implementar el taller de goalball en la comuna de San Miguel, además de renovar los implementos de los talleres mencionados anteriormente.

Transversalmente a este proceso, hemos formado un voluntariado abierto a la comunidad, el cual tiene como objetivo educar a los participantes sobre la importancia de la inclusión social a través del deporte. En 2018, nos adjudicamos un Fondo Nacional de Proyectos Inclusivos (FONAPI), el cual permitió ampliar nuestra oferta deportiva a 8 talleres, generando una mayor visibilidad ante las autoridades y organismos relacionados con el deporte para PCD, y fortaleciendo nuestra red de voluntariado mediante capacitaciones internas en temas de deporte, derecho, justicia y discapacidad. Este proyecto nos permitió implementar talleres de tenis de mesa adaptado, parataekwondo, slalom en silla de ruedas, básquetbol en silla de ruedas y fútbol adaptado, fortaleciendo los talleres previamente implementados.

Desde el 2019, hemos llevado a cabo diversas actividades destinadas a la articulación de redes y la educación de la comunidad, participando en varios seminarios y exhibiciones en colegios. En estos eventos, hemos diseñado experiencias vivenciales relacionadas con la inclusión de PCD a través del deporte, incluyendo a niños y niñas de diferentes edades y condiciones socioeconómicas. En estos espacios, la comunidad local ha mostrado interés y ha expresado la necesidad de generar más espacios para personas con discapacidad intelectual, planteando la necesidad de mejorar la oferta deportiva actual para este grupo de beneficiarios.



Hemos trabajado arduamente para fortalecer la derivación de beneficiarios desde la red de salud del Servicio Metropolitano de Salud Sur. Además, hemos invitado y colaborado con centros de rehabilitación, el Instituto de Rehabilitación Infantil Teletón y el Instituto Nacional de Rehabilitación Pedro Aguirre Cerda. Especialmente, el segundo centro mencionado se ha convertido en uno de nuestros aliados estratégicos para la derivación de beneficiarios.

En el contexto de la pandemia durante el año 2020, implementamos estrategias a través de las redes sociales para informar a la población en general sobre los beneficios y posibilidades que brinda el deporte adaptado a las PCD. Además, logramos adjudicarnos nuevamente un FONAPI, cuyo objetivo era habilitar un espacio seguro para el desarrollo de la práctica deportiva de personas con discapacidad que participan en los talleres impartidos por Movimiento Deportivo Inclusión, minimizando el riesgo de contagio por COVID-19. Este proyecto nos permitió adquirir suficiente equipo de protección personal para salvaguardar la práctica deportiva segura de las personas con discapacidad y del equipo técnico, así como diseñar e implementar un protocolo de retorno seguro a las actividades deportivas, el cual se ha mantenido hasta la actualidad.

Durante los años 2021 y 2022, en medio de la crisis sanitaria, realizamos diversas modificaciones en el desarrollo de los talleres, adaptando los diferentes programas de entrenamiento y la formación deportiva, en ambos años nuevamente nos adjudicamos un FONAPI.

También en 2022 organizamos la segunda fecha de la liga nacional de Básquetbol en silla de ruedas. Como fundación, hemos buscado y utilizado diferentes modalidades para generar cambios en el paradigma social de nuestros beneficiarios, tanto en la comunidad local como en la comunidad global que nos acompaña en nuestras intervenciones.

Durante el 2023 nuestro equipo de Handball en silla de ruedas - Tigres, recibió una invitación a ser parte del primer Interamnia Wheelchair cup, en el marco de los 50 años del torneo Interamnia World Cup, como representantes de Chile y el continente americano, a disputarse en la provincia de Teramo, Italia.

A lo largo de nuestra trayectoria, hemos demostrado un compromiso sólido y continuo con la inclusión y el desarrollo del deporte adaptado. Estamos orgullosos de los logros alcanzados y del impacto positivo que hemos generado en la vida de las personas con discapacidad, principalmente beneficiarios. Sin embargo, para seguir creciendo y ampliando nuestra labor, requerimos del apoyo y colaboración de sponsor, patrocinadores, socios y/o donantes.



Nuestros Talleres:

En Fundación Movimiento Deportivo Inclusión, nos enorgullece ofrecer una variedad de actividades deportivas adaptadas para personas con discapacidad. Acompáñanos y experimenta la diversión y el empoderamiento a través del deporte.

El **Goalball** es un deporte fascinante diseñado específicamente para personas con discapacidad visual. Sumérgete en la intensidad del juego, este deporte se juega con un balón sonoro, el cual tiene cascabeles en su interior, permitiendo la orientación del movimiento. Descubre la emoción de lanzar y bloquear la pelota, mientras vives una experiencia deportiva única.



La **Boccia** es un deporte de precisión que desafía tus habilidades estratégicas. Se juega lanzando pelotas hacia un objetivo y requiere concentración y destreza para obtener la puntuación más alta. Siente la adrenalina mientras compites contra otros jugadores y demuestra tu talento en cada lanzamiento.



Si eres amante del fútbol, no te puedes perder nuestro **fútbol adaptado**. Descubre cómo la pasión por este deporte trasciende las barreras físicas. Únete a nuestro equipo y disfruta de

la emoción de jugar junto a otros futbolistas adaptados. Conviértete en una inspiración y muestra al mundo que el fútbol no tiene límites.



El **Básquetbol en Silla de Ruedas** te invita a vivir la emoción y la camaradería en cada canasta. Únete a nuestro equipo y experimenta la velocidad y la destreza de este deporte adaptado. Supera tus propios límites y demuestra tu habilidad en cada jugada. El básquetbol en silla de ruedas te brinda la oportunidad de ser parte de un equipo lleno de energía y pasión.



El **Handball en Silla de Ruedas** te llevará a vivir una experiencia llena de acción y competencia. Forma parte de nuestro equipo y disfruta de la emoción de este deporte adaptado. Descubre cómo la estrategia y el trabajo en equipo se combinan para alcanzar la victoria. Siente la pasión de lanzar y atrapar la pelota mientras te sumerges en el mundo del handball en silla de ruedas.



En nuestros talleres deportivos inclusivos, promovemos la igualdad de oportunidades y la diversión para todos. No importa tu habilidad o nivel de experiencia, estamos aquí para apoyarte y brindarte una experiencia deportiva inolvidable, ven y únete a nosotros en Fundación Movimiento Deportivo Inclusión, donde el deporte se convierte en una herramienta para el desarrollo personal y la inclusión social.

Beneficiarios:

Este proyecto está dirigido a personas con discapacidad física, intelectual y visual que tienen un interés en la práctica deportiva. Estos individuos reconocen en el deporte una valiosa oportunidad para desarrollar su autoconfianza fuera del ámbito médico y participar en diferentes áreas de su vida, como la recreación, el tiempo libre y el ocio.

Específicamente, nos enfocamos en dos grupos de beneficiarios con distintos niveles de discapacidad. Por un lado, nos dirigimos a personas con discapacidad moderada a severa, que pueden presentar discapacidad física o intelectual. Estas personas requieren apoyos amplios y constantes en diversas áreas de su vida diaria, tanto en actividades básicas como en su tiempo libre. En muchos casos, enfrentan barreras que les impiden participar en actividades deportivas.

Por otro lado, nos enfocamos en personas con discapacidad leve a moderada, específicamente aquellos con discapacidad visual o física. Estas personas requieren apoyos más limitados pero constantes en el tiempo. A diferencia del primer grupo, necesitan menos personal de asistencia y los costos de apoyo son menores. Su participación en actividades deportivas se adapta a las limitaciones de su capacidad visual o motora. Además, estas personas han logrado consolidar sus habilidades para desenvolverse en la comunidad a

través del deporte, lo que les ha permitido acceder al mundo laboral y completar o consolidar su asistencia a programas de educación regulares.

